



THE  
LUTHERAN  
WORLD  
FEDERATION

Department for Planning  
and Operations

[lutheranworld.org](http://lutheranworld.org)

**SPERRFRIST: 00:00 GMT+1  
10.12.2018**

*Kontakt für weitere Informationen*  
Arni Svanur Danielsson  
Lutherischer Weltbund  
+46 (+41) 78 92 9686  
E-Mail: [asd@lutheranworld.org](mailto:asd@lutheranworld.org)

## 70 JAHRE MENSCHENRECHTE: DIE WÜRDE DES MENSCHEN IST UNANTASTBAR

### LWB bekräftigt die Allgemeine Erklärung der Menschenrechte als Rahmen für die Wahrung der Menschenwürde

Genf, Schweiz

Anlässlich des 70. Jahrestages der Verkündung der Allgemeinen Erklärung der Menschenrechte (AEMR) bekräftigt der Lutherische Weltbund (LWB) diese Charta als wichtige Errungenschaft der Menschheit. Die Erklärung ist eine universell gültige Grundlage für die Achtung und den Schutz der Menschenwürde und verpflichtet Staaten, die Rechte der Menschen zu schützen.

Der LWB ist der Überzeugung, dass jeder Mensch zum Bilde Gottes geschaffen ist (1. Mose 1,27). Und aus dieser fundamentalen Glaubensüberzeugung erwächst die Ansicht, dass jeder Mensch seinem Wesen nach über eine von Gott gegebene Würde verfügt.

Für den LWB ist der Menschenrechtskatalog der AEMR öffentlicher Ausdruck dieser fundamentalen Überzeugung. Er ist die allgemein gültige Referenz und der Ausgangspunkt für den Umgang mit Angriffen auf die Menschenwürde. Er bietet eine Plattform und einen Rahmen, mit dessen Hilfe sich unsere Mitgliedskirchen und die weltweite Gemeinschaft zusammen mit anderen säkularen oder aus dem Glauben heraus handelnden Akteuren für die gemeinsame Sache engagieren, die Würde jedes einzelnen Menschen zu schützen und zu verteidigen.

Die Förderung und der Schutz der Menschenrechte sind seit der Gründung des LWB 1947 ein wichtiger Teil seiner Arbeit. Die Schwerpunktsetzung auf dieses Element ist zu einem integralen Bestandteil des Zeugnisses des LWB geworden, insbesondere in seinem Engagement für den Schutz der Rechte der am stärksten gefährdeten, marginalisierten und diskriminierten Menschen.

In unserer heutigen Zeit zeigt sich der LWB zutiefst besorgt über die zunehmenden Tendenzen, diese Allgemeine Erklärung der Menschenrechte zu delegitimieren, ihr die Bedeutung abzuspochen oder sie zu unterlaufen. Dies führt in der Konsequenz dazu,

dass die an den Rand der Gesellschaft gedrängten Menschen, die Minderheiten und diejenigen, die aufgrund ihres Geschlechts, ihrer ethnischen Zugehörigkeit, ihrer sozialen, wirtschaftlichen oder politischen Einstellung unterdrückt werden, diskriminiert, verfolgt und sogar ermordet werden.

Die Allgemeine Erklärung der Menschenrechte bezeichnet die Menschenrechte als „das von allen Völkern und Nationen zu erreichende gemeinsame Ideal“. Vor diesem Hintergrund und anlässlich des 70-jährigen Bestehens der AEMR ruft der LWB die Staatengemeinschaft auf:

- die Menschenrechte zu achten und zu schützen und ihre Bedeutung für die Sicherung von Freiheit, Gerechtigkeit und Frieden in der Welt nicht zu vergessen.
- ihr Bekenntnis zur Allgemeinen Erklärung der Menschenrechte zu bekräftigen.
- die praktische Anwendung dieses Rahmenwerks für die Menschenrechte auf lokaler und globaler Ebene sicherzustellen und jeden zur Verantwortung zu ziehen, der die Menschenrechte verletzt.
- die Arbeit all derjenigen zu fördern und zu schützen, die sich für die Menschenrechte einsetzen.

Seine Mitgliedskirchen ruft der LWB auf:

- bei ihren Mitgliedern Bewusstsein für die Bedeutung des Menschenrechtskatalogs zu schaffen.
- sich für die Förderung und den Schutz der Menschenrechte in ihren lokalen Kontexten einzusetzen.
- mit ökumenischen und interreligiösen Partnern und anderen Akteuren der Zivilgesellschaft zur Förderung und zum Schutz der Menschenrechte zusammenzuarbeiten.

*Es ströme aber das Recht wie Wasser,  
und die Gerechtigkeit wie ein nie versiegender Bach. (Amos 5,24)*



*Der LWB ist eine weltweite Gemeinschaft von 148 Kirchen lutherischer Tradition, denen in 99 Ländern mehr als 75,5 Millionen Christinnen und Christen angehören. Der LWB engagiert sich im Auftrag seiner Mitgliedskirchen in den Bereichen ökumenische und interreligiöse Beziehungen, Theologie, humanitäre Hilfe, Menschenrechte, Kommunikation und den vielfältigen Aspekten von Mission und Entwicklung.*

###

Hochauflösende Fotos der LWB-Präsident und Generalsekretär stehen den Medien unter folgendem Link zur Verfügung/werden den Medien unter folgendem Link zur Verfügung stehen:  
<https://flic.kr/s/aHsmwYi84y>